



... da ist Freiheit

2. KOR 3,17

500 JAHRE REFORMATION



Links:
Prof. Dr. Jochen Cornelius-Bundschuh
Bischof der badischen Landeskirche



Rechts:
Dr. h. c. Frank Otfried July
Bischof der württembergischen Landeskirche



Liebe Leserin, lieber Leser,

die beständige Erneuerung gehört zum Wesen der Kirche Jesu Christi. 500 Jahre Reformation sind für uns Anlass zum Nachdenken und zum Feiern. Beides ist für die Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg wichtig. Beides ist Herausforderung und Chance zugleich und geschieht ganz bewusst im vertrauensvollen ökumenischen Miteinander. Darum laden wir die Schwestern und Brüder anderer christlicher Konfessionen herzlich dazu ein, sich im Blick auf das Reformationsjubiläum 2017 mit uns auf einen gemeinsamen Weg zu machen. Mit ihnen wollen wir das Jubiläumsjahr dazu nutzen, zentrale Themen des Glaubens öffentlich zur Sprache zu bringen.

Das vorliegende Ideenheft gibt als Gemeinschaftswerk der beiden Evangelischen Landeskirchen in Baden-Württemberg Anregungen für eine einladende und zugleich vergewissernde Gestaltung des Reformationsjubiläums. Wir danken allen, die jeweils zur Erstellung dieser Handreichung beigetragen haben. Nun kann das Ideenheft dorthin weitergegeben werden, wo es die Vorbereitung auf das Reformationsjubiläum fördern kann: an die Kirchengemeinden und kirchlichen Einrichtungen. Die Pfarrerinnen und Pfarrer unserer Landeskirchen werden gebeten, auch ihre ökumenischen Partner mit diesem Ideenheft zur gemeinsamen Gestaltung des Jubiläumsjahres einzuladen.

Als eine der vielen Früchte ihrer Zusammenarbeit in der Vorbereitung des Reformationsgedenkens stellen die Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg das Jubiläumsjahr unter die gemeinsame Losung »... da ist Freiheit« (2. Kor 3,17). Mit diesem Bibelwort erinnern die Kirchen daran, dass die Reformation nicht nur das Evangelium vom gnädigen Gott neu in Erinnerung gerufen hat, sondern dass der Mensch, in dieser Gnade lebend, wahrhaft befreit ist. Wir wünschen Ihnen, dass Sie in all Ihren Vorbereitungen des Reformationsjubiläums von der Freude an der uns im Glauben geschenkten Freiheit beflügelt werden. Dazu Gottes Segen!

Prof. Dr. Jochen Cornelius-Bundschuh
Bischof der badischen Landeskirche

Dr. h. c. Frank Otfried July
Bischof der württembergischen Landeskirche

IDEENHEFT ZUR VORBEREITUNG DES JUBILÄUMSJAHRES
VOM 30.10.2016 BIS ZUM 01.11.2017

Impressum

V. i. S. d. P. und Redaktion

Dr. Christiane Kohler-Weiß
Evangelischer Oberkirchenrat
Gänsheidestraße 4
70184 Stuttgart

Wolfgang Brjanzew
Evangelischer Oberkirchenrat
Blumenstraße 1-7
76133 Karlsruhe

Redaktionsassistenz: Nadia Köhne, Gisela-Kirchberg-Krüger

Gestaltung: Büro 6B, Stuttgart

Titelfoto: iStock.com/NickS

Illustrationen: Hubert Gaupp, Meckenbeuren, www.gaupps-art.de

Druck: W. Kohlhammer Druckerei GmbH + Co. KG, Stuttgart

Wichtige Homepages

Folgende Internetseiten enthalten viele nützliche Informationen zum Reformationsjubiläum:

- Evangelische Landeskirche in Baden:
www.reformation-baden.de
- Evangelische Landeskirche in Württemberg:
www.reformation-wuerttemberg.de
- Von dort werden Sie auch weitergeleitet auf die Internetplattform zum Ideenheft.
- Evangelische Kirche in Deutschland (EKD) zur Reformationsdekade: www.luther2017.de
- Gemeinsame Seite der EKD und des Deutschen Evangelischen Kirchentags (DEKT) zum Reformationsjubiläum: www.r2017.org
- Evangelische Frauen in Deutschland (EFiD): »Frauen und Reformationsdekade – 500 Jahre Reformation von Frauen gestaltet«: www.frauen-und-reformation.de
- GEKE: Verbund der Evangelischen Kirchen in Europa: www.leuenberg.net/de
- Die Seite des Lutherischen Weltbundes zur Reformation: www.2017.lutheranworld.org
- Ideenwettbewerb der Landeskirche Württemberg: www.kirche-macht-was.de